## Infos locales

## Herriak

PAYS BASQUE / EUSKAL HERRIA

## La formation professionnelle à l'épreuve des frontières

La mission locale avenir jeunes Pays Basque se mobilise pour la mobilité transfrontalière des jeunes qu'elle accompagne.



En février dernier, la mission locale a visité Tknica, devenu son partenaire dans le cadre de Mugabe. © Mission locale pays Basqu

Virginie BHAT

ugabe Sans frontière. Même si la Covid-19 a redressé quelques semaines ces frontières sur les ponts de la Bidassoa et les routes des Pyrénées, elles n'ont pas vocation à pérennité. Et c'est ce "sans frontière" que la mission locale Pays Basque travaille à ériger.

Ses équipes l'ont déjà semé en développant des programmes de mobilité en faveur de son public, les jeunes de 16 à 25 ans en quête d'insertion sociale et professionnelle. Elles leur proposaient jusqu'ici de partir en stage de 13 semaines dans des entreprises de l'Union européenne ou en service volontaire européen de courte durée. Deux programmes qui ont leur succèse.

Mais depuis quelques mois, la mission planche sur un nouveau projet de mobilité, transfrontalière cette fois-ci, entre le Pays Basque Nord et Sud. Nom de code : Mugabe justement. Un projet financé par la Région, le Département et l'Union européenne. Cette action répond à un appel à projet lancé l'an dernier dans le cadre du programme européen de coopération PyireneFP.

Cet appel à projet visait à développer des projets de mobilités d'apprenants, de formateurs et d'acteurs de l'orientation afin de contribuer à l'émergence d'un réseau d'information, d'orientation et de formation sur la zone transfrontalière des Pyrénées. Une zone où en dépit de la proximité des territoires, les mouvements d'apprenants et de travailleurs d'une rive à l'autre de la Bidassoa ne sont pas légions. Pour amorcer le mouvement, l'équipe de la mission a décliné Mugabe sur deux actions concrètes en Gipuzkoa. La première s'articulait autour des métiers de l'industrie. A la clef, une visite d'un centre de formation et d'une entreprise du secteur. Une quinzaine de jeunes accompagnés par la mission et de personnes en recherche d'emploi en lien avec le Département devaient participer au périple.

C'était sans compter sur le coronavirus. Loin de baisser les bras, la mission s'est adaptée, avec ses partenaires gipuzkoar, Tknica et Ikaslan. L'un est un centre de recherche et d'innovation sur les méthodes de production et d'apprentissage, le second rassemble des centres de formation professionnelle de Gipuzkoa.

Et le 7 juillet dernier, la visite est devenue virtuelle. Les participants ont été invités à se connecter sur un webinaire. L'occasion de découvrir l'organisation des formations professionnelles en Euskadi avec lkaslan Gipuzkoa et de l'entreprise GKN Automotive implantée à Zumaia. Au sein de cette dernière,

Depuis quelques mois, la mission planche sur un nouveau projet de mobilité, entre le Pays Basque Nord et Sud : le projet Mugabe l'apprentissage monte en puissance d'année en année. Avec la ferme intention d'embaucher les apprentis qu'elle accueille.

Premier pari réussi : ce 7 juillet au matin, près de 200 personnes se sont connectées à la toile. Après les métiers de l'industrie, ce sont ceux de l'aide à la personne que la mission veut amener son public à explorer au Sud. "Nous emmènerons une quinzaine de jeunes accompagnés par la mission locale et de personnes en recherche d'emploi toujours en lien avec le Département. Un lycée professionnel de Gipuzkoa qui propose des formations dans les services à la personne serait très intéressé de nous recevoir. L'après-midi, nous pourrions aller visiter un EHPAD ou un foyer de vie." Si la Covid-19 lâche prise, la mission et ses partenaires aimeraient bien programmer cette journée en octobre prochain.